
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 23 DE FEBRERO DE 1810.

SAN FLORENCIO CONFESOR. (*Vigilia.*)

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de los Descalzos de San Francisco.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 35' y se pone à las 5 h. 27'

Es el 19 de la Luna. Sale à las 9 h. 48' noch. y se pone à las 6 h. 30' mad. del 24.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 0' mad.

Seg. alta à las 5 h. 30' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 12' mañ.

Seg. baxa à las 11 h. 42' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres. — *Extracto de los últimos papeles recibidos.* — Los buques cogidos en la isla de Borbon son: la Carolina, fragata Francesa, de 46 cañones: el Streatham, de la compañía de la India, de 30: el Europa, de la misma compañía é igual porte: el Grappler, brick Frances de á 12: la Fanny, de á 2: los tres hermanos, mercante Frances de 50 toneladas, y el Gipsej de 160. — Segun las últimas noticias de Paris, corria válido en aquella capital que Gerónimo habia tomado la *magnánima*

resolucion de remedar á su hermano , y que no teniendo esperanzas de sucesion con esta segunda muger , piensa con toda seriedad repudiarla y volver á tomar á Madama Petterson , su primer costilla. ¡ Qué potage ! — Bonaparte no cesa de dar pruebas de amistad á su ex-esposa Josefina : le prodiga palacios y pensiones : acaba de regalarle uno en Paris y otro en las inmediaciones de Bruselas , y de su bolsillo particular le ha señalado un millon de libras al año.

Se aumentan inñinito los pedidos de algodón de Macedonia y Levante.

De un cuerpo de 2200 Hesseses , que segun los papeles de Alemania recibió últimamente orden de marchar á España, desertaron 200 ántes de llegar al Rhin. (*Véase el diario de 19 del corriente.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 22. — Hoi ha publicado la Junta Superior de Gobierno el aviso siguiente : „ El dia 20 del presente se trató de formalizar la cortadura del Portazgo que los enemigos quisieron impedir , como lo habian hecho anteriormente ; pero no obstante sus poderosos esfuerzos , tuvieron que ceder á la bizarra conducta de las lanchas y guerrillas de infantería , sin lograr apoderarse del puesto , en el qual se han conservado toda la noche , y los trabajadores dexaron la cortadura bastante profunda. La pérdida de los enemigos fue conocidamente de ocho hombres, sin que tuviésemos desgracia alguna.

En la mañana del 21 se continuó el trabajo de la expresada cortadura , y al mismo tiempo la construccion de la batería proyectada á favor del mismo apoyo de lanchas y guerrillas, sin que el enemigo hiciese otro movimiento que amagar , volviendo á retirarse cargado inmediatamente , y lo hizo á tal distancia de la obra , que dieron margen no solo á continuar la batería , sino á que se hayan principiado á echar por tierra las casas del frente , en las quales se guarecian ellos , y ponían sus centinelas. La batería está en disposicion de que se hayan colo-

eados tres cañones maniobreros con 150 soldados de infantería para sostenerlos, dos faluas y una lancha; y prevenidas todas las demas, para que á las tres de la mañana de hoy, á favor de la marea, subieran á apoyar el trabajo, que se continuará hasta perfeccionar enteramente la batería.

No tuvimos mas desgracias que un herido, no de gravedad, y se ignoran las del enemigo.

Ayer al anocheecer se presentó por el puente un parlamentario, é inmediatamente le fue devuelta la carta por medio del Oficial de guerrillas; pues ha ordenado el General, con acuerdo del Supremo Consejo de Regencia, que no se admitan parlamentarios. Cádiz 22 de Febrero de 1810. — Por mandado de la Junta Superior. — Manuel María de Arce, Secretario.

Siguen llegando tropas de distintos puntos: han entrado y están para verificarlo hasta 28 buques Ingleses procedentes del Mediterraneo, que se advierte la traen. — Continua el enemigo rehabilitando baterías en las ruinas del castillo de Santa Catalina. El de Matagorda amaneció ocupado por gente de las lanchas cañoneras, que tanto han incomodado al enemigo por la parte del Trocadero en union del navío Justo. — Las fuerzas sutiles combinadas hicieron fuego y persiguieron esta mañana una embarcacion menor, que se hallaba en el canal, y que se supone salida de Rota con intento de apresar alguno de los barcos que entraban: dicha embarcacion se embarrancó en la playa, y su tripulacion, compuesta de 30 Franceses, huyó al castillo de Santa Catalina.

Los Vándalos extendieron sus correrías hasta Algeciras y Tarifa: se asegura haberse dirigido unos diez mil sobre Badajoz, en donde no inspiran el menor rezelo, y que el filósofo Rei, cansado de fulminar decretos y repartir cruces comprometedoras en Andalucía, se dispone á marchar al reino de Valencia. Valencianos, Españoles todos, no le valga la treta. La política furibunda del Corzo ha adoptado bayonetas de nuevo cuño; mas no olvidemos que baxo la planta mas frondosa se encubre el áspid mas venenoso.

AVISO. Varios sugetos abonados en este teatro proponen á los demas Señores abonados de palcos, galerías, lunetas y asientos ceder á beneficio de la obra de la batería de San Fernando el importe del abono que debe devolverseles á prorata de los dias que se ha cerrado, y faltan á completar la temporada conforme á lo pactado por el Impresario. Si algun interesado no adhiriese á esta propuesta (que no es de esperar) se servirá manifestarlo para excluirle de este corto donativo.

PERDIDA. En la tarde del 14 del corriente se perdió un palillero de caramelo, de figura de baul prolongado, en la tapa una cifra en una chapa de oro, y algunos embutidos del mismo metal, desde la calle de San Josef, plaza de San Antonio, calle Ancha, cafe del Correo, calle de San Francisco, Puerta de Mar, y por toda la circunferencia de la plaza por encima de la muralla. Se suplica al que lo hubiere encontrado se sirva entregarlo en la calle de San Josef, casa núm. 101 en la acesoria, á Antonio Georgi, escultor, quien dará mas señas y un buen hallazgo.

OTRA. Anoche desde la calle del Hércules, plaza de la Cruz de la Verdad, calle del Veedor, plaza de San Antonio y calle Ancha hasta la Iglesia de San Pablo, se perdieron varios papeles interesantes. Se suplica al que los haya encontrado los entregue al Sr. Cura de la Parroquia de San Antonio, quien le dará una gratificación.

Febrero 22 — Vales Reales. — Sin curso.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.